
令和５年度ＰＴＡ活動報告 令和6年１月 光が丘第一中学校ＰＴＡ本部発行

ＰＴＡって何をしてるんだろう
そもそもＰＴＡとは？

Ｐarent（保護者）Ｔeacher（教師）Ａssociatioｎ（組織）

子供たちの健やかな成長のために保護者と先生だけでなく、
家庭、学校、地域社会がお互いに協力しあってさまざまな活動を行う集まりです。

ちなみに・・・・光一中の場合はこのような組織になっています

専門委員会

校外委員会 学年委員会 広報委員会

運営委員会 本 部

令和５年１１月に規約改正により学年学級委員会から学年委員会に名称が変更されました

運営委員会

具体的な仕事の内容を

ＰＴＡで最も重要な会議です。令和５年度からは回数を減らし年３
回、本部役員と各委員から委員長・副委員長を中心に１名から２名が
午後７時から学校会議室に集まって会議をします。校長先生・副校長
先生などから学校の様子を伺い、各委員会の進捗状況など報告。約１
時間ほどの会議ですが、時間が余ったときは、保護者から学校への要
望などをお伝えする時間もあったりします。

令和５年度のＰＴＡ活動のモットーは
「保護者の都合を優先し無理のないＰＴＡ活動を！！」

変更したこと
・運営委員会を年４回から年３回に ・総会資料をPDFにて発行
・広報誌を年１回のみ印刷物として発行し、以降はデジタル版にて発行
・制服リサイクルのやり方を変更 ・規約を改正
・茶話会を行わず、学年カラーのネックストラップを配布

この会議で再登校の大変さを

お伝えしました。

学校生活で少し困っているこ

とをお伝えするにはいい機会

です。



全体での仕事

本部には会長・副会長（４名）・会計（２名）・書記（３名）がいます。各役割は次の通りです。
会 長・・統括して会務を運営します。
副会長・・会長の補佐、各担当に分かれ校外・学年・広報委員との連絡、本部との連携を担います。
会 計・・ＰＴＡ会費の集金・通帳管理、備品発注や支払・精算業務、会計収支報告の作成
書 記・・運営委員会だよりや総会資料、各種配布物の作成

その他、会長は練馬区青少年育成光が丘地区委員支援部会参加（年１０回）学校評議会（年３回）
４０周年実行委員会や地域諸行事への参加要請があります。.

☝この点ついては負担が大きいので、次年度より副会長と分担できるように規約を変更しました。

本部役員

まず、ＰＴＡの仕事は役員改選の行われたあとに５月１０日にＰＴＡ引継ぎ会
が体育館にて行われます。

次に行われるのはＰＴＡ会費・卒対費の徴収です。会計と学年委員を中心に行
いますが、登校時ということもあり手は足りず、手伝える方にもお願いをしていま
す。

運動会では本部役員は来賓・保護者受付を、校外・学年委員は駐輪場の整理及び
パトロール、広報委員は広報誌用の撮影を行っています。午前中は学年委員、午後
は校外委員と数名の交代制で行なっておりましたが、今年は延期した関係もあり一
部校外委員には午前中もお手伝いいただきました。来校する保護者のご協力もあり、
スムーズに駐輪場の整理も行えたようです。また、競技順番をお知らせするため
Ｘ（旧Twitter）も活用しましたが、事前に広く周知すればよかっ
たことや、場所取りのできないＰＴＡ委員用に観覧席も用意
しましたが、わかりづらいとの意見もあり、次年度に向けて
の反省点もありました。

校外委員会

校外委員は地域との関りのある活動を主に行っています。
練馬区青少年育成光が丘地区委員環境部会（年に５回程度）に出席

その活動の中で、薬物乱用防止キャンペーン（７/２０）登校時にチラシと
ポケットティッシュを生徒に配布。
また夏休み夜間パトロール（７/２８）２１時より３０分程度、学校周辺を
警察、先生、地域の方と歩きます。

避難拠点運営連絡会（総会・定例会・役員会・避難訓練）に参加
光が丘地区祭で１０/７（土）午前にわたあめ作り、販売のお手伝い



学年委員会

卒対委員会

広報委員会

☆各学年の保護者との交流や、運営委員会での学校での生徒の様子が良くわかり、気になっている事を質問ができた

り、解決できました！また、地域活動では住んでいるエリアの交流も出来、知り合いが多くなりました！！

☆学校側もPTAの役割の負担を減らす意向もあり、やりやすかったです。地域活動がこちら側だけでは減らせる事も中々

出来なかったのですが、児童、生徒のより安心、安全に良い住みやすい地域になるならばお手伝いしなくては行けな

いこともあるのかなぁと思います。

☆3年生の保護者は、役員決めで抽選になってしまうと思います

☆コロナ禍という事もあるかと思いますが、活動量、内容共に、小学校の時ほどの負担感はありません。小学校の時

ほど、保護者の方とお話しする機会がなかったので、活動を通して、いろいろお話しできているのは、ありがたいな

と思います。

☆卒対に決まった時は少し残念な気持ちになってしまいましたが、やってみたら仕事自体は思ったほど大変ではなく、

誰でも気兼ねなくできる内容だと思いました。また、お話する機会もなかった保護者の方と役員を通してお話するこ

とができて、今はとても良かったと思います。

☆役員に決まったときはがっかりしましたが、係の仕事が簡素化されており全く負担に感じていません。運動会の時

も優先席で見れたしラッキーでした！

☆子供が小学生の頃に役員をやった経験上、PTAは大変なイメージだったのですが、一中での活動は、本当に家庭優先

に出来て無理がなく活動出来てます。役員が決まったときは、ショックでしたが笑、役員の皆さんと仲良くなり今は

楽しく活動出来てます！

ＰＴＡ役員の感想（一部）

学年委員は学内の活動を主に行っています。
ＰＴＡ会費の徴収
制服リサイクル品の整理（７/８）
制服リサイクル品展示・回収
１０/２８合唱コンクール実施時間 場所 北校舎 調理室
１１/１１学校公開実施時間 参加 場所 ＰＴＡ室

修学旅行プレゼンテーション出席（一年生保護者委員のみ）（１０/１８）

３年生学年委員は卒対委員として活動を主に行っています。
卒対費の徴収
卒業記念品の選定（７/８）・発注（１０/１４）・検品

広報委員は広報誌の発行を行っています。
各学校行事（運動会・文化発表会）の写真撮影
紙面の広報誌（先生紹介・部活動紹介・校内案内）
の作成、仕分け、配布
デジタル版広報誌の作成


